

COURSE D'ORIENTATION



La section affiliée à la Fédération Française de course d'orientation, a débuté en janvier 1981 sous la responsabilité de Daniel SAMSON.

Elle ne comptait que 17 licenciés qui participaient aux différentes courses organisées dans la région, notamment dans les forêts du Val Richer près de Lisieux et de Grimboscq près de Caen.

En Mars la section organisait sa première course " à domicile " en forêt de Gouffern qui vit la victoire de l'argentanais Bertrand LENOVEL devant 22 concurrents venus de Caen et Lisieux, les deux autres clubs Normands.

Parallèlement aux compétitions les orienteurs organisent des demis journées d'initiation pour les nombreux joggers du week-end qui ont le goût de l'effort et qui aiment la nature.

Dès Mars 1981 les coureurs de la Bayard se mesurent avec le gratin de l'orientation française et européenne et participent aux courses nationales d'Épernon dans la Marne. Les LEBORGNE, SAMSON, DEBLANGY obtiennent des places d'honneur et contribuent par leur classement à marquer des points pour le club et à le classer dès sa première année au rang de 120ème sur 156 au niveau national.

En 1983 à Grimboscq sept argentanais dans les seize premiers.

En 1984 au cours des Championnats de Normandie qui se déroulaient en forêt de Reno Valdieu, MILLOT Micheline et LEBORGNE Louis obtiennent deux titres de Normandie. En Juin la section s'est vue confier l'organisation d'une course de nuit suivie des interclubs Normands en forêt de Gouffern.

Décembre 1985 la politique d'initiation auprès des écoles et des jeunes se concrétise lors d'une course régionale organisée dans le parc de la ville de Caen : François SAMSON et Xavier BOSCHER terminent aux deux premières places sur un parcours de 5 Kms.

La section continue de progresser en participant à de nombreuses courses, ce qui lui permet en 1992 de classer 9 coureurs au niveau national et de se classer 69ème club Français sur 174.

Mai 93 les argentanais participent au challenge de Normandie à Bagnoles de l'Orne où ils en profitent pour se placer parmi les meilleurs régionaux ce qui permet de classer 12 coureurs au niveau national et en même temps la section continue d'axer son action sur le sport pour tous et familial.

1994 sera une année de transition où la section sera privée de son animateur principal parti pour des raisons professionnelles au Tchad puis nommé à Mayenne. Et malgré la dispersion presque totale de la section, le club réussit à être classé 139ème club français sur 197. Individuellement deux orienteurs figurent au classement national : Eric MALINGRE en seniors (87ème sur 146) et Daniel SAMSON en vétéran (91ème sur 165).

En 1995 par manque d'animateur la section se met en sommeil et renaîtra sous forme de loisirs en septembre 2002 avec le retour de Daniel SAMSON et Olivier HOUEL qui organisent de temps en temps des matinées d'initiation.

2008, l'activité est mise en sommeil, faute d'éducateur.



Course d'Orientation Bayard M. D. Samson

La section Course d'Orientation bien qu'affiliée à la F.F.C.O. depuis juin 1980 n'a réellement débuté qu'en janvier. Elle ne compte que 17 licenciés et c'est volontairement que pour cette première année expérimentale, le nombre est resté limité. Simplement pour pouvoir obtenir de la Fédération une aide substantielle en matériel (boussoles et balises) l'année de la création, renouvelée au cas où le nombre des licences serait doublé l'année suivante, ce qui sera facilement le cas.

Depuis janvier, nous sommes allés participer en forêt de Val Richer près de Lisieux, et de Grimboisq près de Caen, à des courses organisées par ces deux clubs. Les 7 et 8 mars derniers, ces clubs sont venus à leur tour en forêt de Gouffern, accueillis par La Bayard qui montait sa première Course d'Orientation « à domicile ». 22 coureurs ont pris le départ de l'épreuve enlevée d'ailleurs par un argentanais Le Nouvel Bertrand. A cette occasion, une quinzaine de personnes sont venues s'initier à la C.O. soit individuellement, soit en famille.

A noter que les relations avec les 2 autres clubs Bas-Normands sont excellentes (Caen et Lisieux) et qu'il est déjà prévu pour l'année prochaine la création d'une Ligue de Basse-Normandie,



Une discipline qui ne peut que s'étoffer

La Bayard étant actuellement rattachée à l'île de France.

En mai et juin, les orienteurs de La Bayard espèrent pouvoir monter les samedis après midi et dimanche matin des courses d'initiation pour donner un but à tous les joggers du week-end de plus en plus nombreux, que l'on rencontre en forêt. Une période auprès des milieux scolaires sera également tentée.

A tous, membres des différentes sections et amis, nous ne pouvons que dire « si vous aimez la nature et avez le goût de l'effort en solitaire ou par équipes, suivez-nous en forêt ». Nous essaierons de réaliser en automne, après la fin des différents championnats une journée Bayard pour tous ses membres avec une surprise à la clé.

Robert

COURSE D'ORIENTATION

Deux Argentanais champions de Normandie

Au cours des championnats de Normandie qui se sont déroulés dimanche, en forêt de Réno-Valdieu, quatre orienteurs de la Bayard seulement avaient pu faire le déplacement. Malgré cela, ils sont revenus avec les honneurs, puisque en catégorie féminine + de 19 ans, Mlle Millot Micheline, avec sa victoire en 1 h 30'8" s'emparait du titre de championne bas-normande devant Mme Calandot de Caen.

En hommes + 35 ans, la victoire revenait à un autre Argentanais, Leborgne Louis, en 1 h 42'40", devant son camarade de club Samson Daniel en 1 h 45'02" et Boyer d'Evreux en 1 h 49. Moins aguerri aux compétitions de longue distance, Puren Jean-Luc

prenait une méritoire 8^e place en 2 h 06, chez les hommes + 21 ans.

Bravo donc à nos Argentanais et excellent entraînement avant les championnats de France qui auront lieu dimanche prochain, en région parisienne.

Dates à retenir : le 17 juin, course régionale organisée par la Bayard, au centre aéré, et le 18 juin au soir, course d'entraînement de nuit pour les orienteurs de la Bayard. Si vous êtes intéressés ou simplement curieux, nous serons de toutes façons heureux de vous accueillir et de vous initier aux sports d'orientation si vous le souhaitez.



Leborgne au départ

Umberto 2. 6. 1980

Course d'orientation



Samson, Leborgne, Debieny

Journal de l'Orme Vendredi 15 Mai 1981

Le week-end du 1er, 2 et 3 mai ont eu lieu les 3 jours de Course d'Orientation d'Épernay dans la Marne. Le premier jour était réservé au championnat de France de relais et de course de nuit. Les 2 et 3 mai étaient organisées 2 courses nationales (il y en a 5 en France par année). A chacune de ces courses d'un niveau très relevé, avec notamment des Belges, des Anglais, des Suisses, des Allemands et des Suédois très friands de ce genre d'épreuve, 4 à 500 concurrents étaient au départ des diverses catégories.

A tout ce grain de l'orientation Française (et même Européenne) trois coureurs de la Bayard se sont mérités et ont obtenu les résultats suivants :

En catégorie seniors A hommes, 1^{er} de 21 ans : Leborgne Louis, 62ème sur

134 le 1er jour en 2 h.00'53" et 61ème sur 113 le 2ème jour en 1 h.21 h.50".

En catégorie seniors hommes + de 35 ans :

1er jour : Samson Daniel, 20ème sur 46 en 1 h.38'13", Debieny Gérard, 33ème sur 46 en 2 h.15'36".

2ème jour : Samson Daniel, 16ème sur 42 en 1 h.37'39", Debieny Gérard, 28ème sur 42 en 2 h.20'52".

Bref, donc à ces trois orienteurs pour leur première sortie au niveau national, ce qui leur permettra de marquer de nombreux points pour eux-mêmes ainsi que pour le club, en vue du classement final annuel.

Tout ceci était de l'orientation compétition, mais il y a aussi l'orientation loisir dont nous reparerons prochainement.

Course d'orientation

Journal de l'Orne Vendredi 22 Juin 1984



Temps magnifique et pleine réussite pour la course de nuit du samedi soir 16 juin et la course Interclubs de Basse-Normandie du dimanche 17, organisées par la Bayard au centre aéré, en forêt de Petite Guiffery.

Tout d'abord, la course de nuit a permis aux Orienteurs de la Bayard, tout en mettant en place la course du lendemain, de se faire un petit plaisir : se diriger de nuit en forêt n'étant pas chose si facile.

Le dimanche matin, tant pour l'initiation que pour les deux autres courses, le succès fut total et voici les principaux résultats des Argentanais :

Courses d'initiation : 9 balises, 1.800 m

Catégorie D 10 : 1^{er} Leborgne Alexandra, Argentan.

Catégorie H 11 : 1^{er} Samson François, Argentan.

Catégorie H 13 : 1^{er} Merrer Christophe, Argentan.

Parcours A : (11 balises, 3.560 m)

Catégorie D 19 : 1^{er} Girard Cécile, Caen.

Parcours B : (19 balises, 7.100 m)

Catégorie H 21 : 1^{er} Calandret J.-Pierre, Caen ; 2^e Pierre Gilles, Vrs.

Catégorie H 35 : 1^{er} Leborgne Louis, Argentan.

A signaler sur ce même parcours, l'excellente performance de Haugen Ellen, une jeune suédoise actuellement étudiante à Caen, terminant à la 6^e place au classement global toutes catégories confondues en 1 h 15'30".

Arrive maintenant la période des vacances pour les Orienteurs avant la reprise en septembre, et une autre course régionale organisée le 7 octobre 1984 à la Haie d'Aunou.

Cependant du 4 au 8 juillet prochain, 3 Orienteurs Argentanais vont participer aux 5 Jours de France internationaux dans le Bordelais, journées pendant lesquelles plus de 5.000 Orienteurs, surtout venus des pays nordiques sont attendus.

COURSE D'ORIENTATION

BAYARD, DIMANCHE 23 MAI

Challenge de Normandie à Bagnoles-de-L'Orne

Le week-end du 1^{er} et 2 mai, 7 orienteurs sont allés participer au 3^e Raid de la Suisse Normande à Cilicy.

Sur le parcours B, les 2 équipes de jeunes : Deleuze Frédéric et Boscher Philippe, Bodey Tony et Lajoie Norbert s'affrontèrent entre eux, les premiers arrivant en tête au bivouac le samedi et les seconds se rattrapant le dimanche matin pour la seconde boucle.

En parcours C, bon parcours pour le trio Simonin Nicole et Fabienne, associées à Thoreton Thierry et à la Cherbourgeoise Lemaire Françoise.

Le sac est lourd à porter et c'est parfois dur d'être tiré par de bons lièvres.

Après ce week-end « Loisirs »,

place de nouveau à la compétition avec le dimanche 23 mai, à partir de 10 heures, 3^e tour du challenge de Normandie.

Après les épreuves de Lisieux et Argentan, les Argentanais auront une belle carte à jouer pour se placer définitivement, avant les dernières épreuves du challenge.

Rendez-vous à partir de 10 heures, parking de l'Étoile d'Andaines, entre La Ferté-Macé et Domfront.

Epreuve suivante : 4^e course inter-régionale, le dimanche 29 juin au forêt d'Écouves.

Les 8 et 13 juin : 2 week-ends réservés à la cartographie et aux relèves en forêt.



Frédéric Deleuze et Tony Bodey à l'entraînement en forêt

A la Bayard

Decembre 1985

Une bonne fin de saison pour les Argentanais

Dimanche, dans le parc de la ville de Caen, se déroulait la dernière course d'orientation régionale, organisée en 1985.

Trois parcours étaient proposés aux coureurs. La bonne surprise nous est venue du parcours moyen sur lequel s'affrontaient deux jeunes orienteurs de la Bayard : Xavier Boscher sur sa distance de course habituelle et François Samson qui pour la première fois s'élance sur 5 km. Et c'est lui qui devançait son camarade de club à l'arrivée (1'17" pour François et 1'19"

pour Xavier). Bravo à ces deux jeunes pour leur belle fin de saison.

Dans le parcours seniors et vétérans long de 9 km 500, Samson Daniel tirait son épingle du jeu en terminant 3^e au classement général et 1^{er} vétérans.

Excellente fin de saison pour notre section et vivement le printemps 1986 et les compétitions plus importantes au niveau interrégional et national.

Prochaine organisation argentanaise : dimanche 8 février, au fort de Petites Gouffern. Départ au centre aisé,

